

El Liberal

MURCIA
Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO.
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares 1'75 ptas.

MURCIA
Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas.
PROVINCIALES: Trimestre... 5
EXTRANJERO: Trimestre... 15
Número suelto, 10 ctmos.

La apertura del Parlamento catalán

Los señores Companys y Casanova han sido nombrados presidente y vicepresidente, respectivamente, de la Cámara

Barcelona.—A las once de la mañana se reunieron en el salón contiguo al despacho del presidente de la Generalidad la mayoría parlamentaria catalana.
A la salida de la reunión el señor Companys manifestó a los periodistas que había sido nombrado presidente del Parlamento y vicepresidente el señor Casanova.

Firma de un decreto

El Presidente de la Generalidad ha firmado el siguiente decreto:
«Después de más de doscientos años de silencio se reúnen las Cortes catalanas. Nuestro pueblo hace oír su voz cordial y generosa a todos los pueblos de España y de todas las naciones del mundo.

Como ha de verificarse la apertura

El señor Maciá ha facilitado a los periodistas un alcance de las ceremonias preliminares de la apertura del Parlamento.
A las tres y media de la tarde saldrá de la Generalidad la comitiva en la que figurarán los comisionados provinciales, consejeros de la Generalidad y presidente de la Generalidad y demás elemento oficial.

Las secretarías

Las secretarías del Parlamento catalán se han distribuido en la siguiente forma: Dos para la Esquerda, una para la Lliga y otra para los socialistas.

Manifestaciones del señor Tarradella

El señor Tarradella manifestó a los periodistas que hicieron constar su agradecimiento a cuantas personas le han ayudado para hacer más solemne la apertura del Parlamento catalán y que ésta no se demorase.

La juventud socialista visita el Museo Provincial

El pasado domingo por la mañana visitaron nuestro Museo Provincial cuarenta y siete socios de la Juventud socialista y alumnos de las Escuelas Iniciales para Adultos, afectados a la Casa del Pueblo.

Lo de la Telefónica

La adhesión de los telegrafistas al Gobierno
El Sindicato Nacional de Telegrafistas ha dirigido al Gobierno el siguiente escrito.

Vida normalista

El domingo a las doce los alumnos de los dos cursos profesionales, con sus profesoras doña Primitiva López, doña Aurelia Monllor y doña Concepción G. Rocasano, visitaron la Estación Depuradora de aguas.

Agresión a una centinela

Un grupo de individuos apedrearon un cuartel de infantería

Madrid.—Ayer a las seis de la tarde el soldado José Martín que prestaba el servicio de centinela en el cuartel de Infantería de la calle de Ramón y Cajal advirtió que los alrededores de la garita se cubrían de piedras que lanzaban unos individuos desde un cerro próximo al salir fuera de la garita José fue alcanzado por dos de ellas y entonces para repeler la agresión hizo cuatro disparos de fusil, sin que lograra ahuyentar a los agresores.

Contorno de las horas

El problema de la Telefónica es el tema predominante en la preocupación nacional. Después de tantos años comienza a dar su fruto más amargo aquella insensata política de la Dictadura. El dictador español, a semejanza de aquellos generales despoíticos que por un golpe de fuerza alzaban la presidencia de las Repúblicas hispano americanas, comprometió la independencia económica de nuestro país entregándolo al capital extranjero.

Carta abierta

Paco Frutos retira una colaboración suya
Nuestro estimado amigo y colaborador Paco Frutos nos interesa la publicación de la siguiente carta abierta:

Estimados amigos: Con extrañeza veo anunciado en los programas de la fiesta regional que habéis organizado para los días 7 y 8 de los corrientes, el trabajo que me pedisteis junto a otro que integrará con el mío el mismo cuadro, y del cual no tenía noticia.
No fueron estas las condiciones tratadas para mi modesta colaboración.

Cosas lamentables

Un mitin accidentado en Albudeite

Los radicales socialistas y el famoso «Cananeo»
En Mala
El domingo se celebró en Mala un mitin de propaganda radical socialista en el que intervinieron la señorita Fernández, maestra nacional y los señores Romero, Méndez, López Gotochea y Moreno Galvache.

DE ENSEÑANZA

Nota importante sobre la gratificación de adultos
En la Sección Administrativa se recibió orden telegráfica resolviendo este importante asunto. Dice textualmente lo que sigue:
«Sin perjuicio de instrucciones orden ministerial publicada «Gaceta» mañana (alude a la del domingo, no recibida aún) procede formular nómina gratificaciones y material adultos meses noviembre y diciembre, maestros esa provincia, tengan derecho percibirlos.

En tal día como hoy

Cosas de hace un cuarto de siglo

MURCIA.—En el correo de la mañana llegaron a Murcia en severo féretro los restos mortales del inspiradísimo poeta murciano Ricardo Gil. En la iglesia de Santa Catalina se organizó la comitiva. El lujoso ataudé fué llevado a hombros de arrendatarios del señor Martín Baldo. La concurrencia fué numerosa y selecta. El cadáver recibió sepultura en el panteón de don Eduardo Marín Baldo.
—Ayer mañana hizo su debut en la Audiencia el joven letrado y diputado provincial don Francisco Carrasco Ruiz. Fué apadrinado por el elocuentísimo criminalista don Adolfo Balbo. El señor Carrasco intervino como defensor en una causa por asesinato, obteniendo un ruidoso triunfo con el veredicto de culpabilidad a favor de su defendido.

Onomásticos

Hoy, festividad de San Nicolás Obispo, celebrará su fiesta onomástica nuestro muy querido amigo y distinguido compañero en la Prensa don Nicolás Ortega Pagán, director del periódico «El Tiempo».
Igualmente la celebrará su hijo, nuestro querido amigo don Nicolás Ortega Lorca.

Otra pérdida deplorable

Ha fallecido el doctor Palido
Madrid.—Ayer falleció en esta capital el doctor don Angel Palido Fernández.

Llegada de los restos a Barcelona y entierro

Barcelona.—A las siete y media de la mañana del domingo llegaron los restos de Amadeo Vives a la estación siendo recogidos por una comisión de músicos y trasladados al Palacio de la Música.
En la Sala de ensayos se instaló la capilla ardiente siendo rodeado el féretro por la bandera del Casal Catalá de Zaragoza y una corona de «Heraldo de Aragón».

Reyerta en un ventorrillo

Un hombre resulta gravemente herido

En el sitio denominado Campillo del Esparragal en el ventorrillo que posee Fulgencio Costa se registró un sangriento y desagradable suceso.

Museo Arqueológico Provincial

No lejos de aquí, en Elebe, se descubrió la más admirable de las esculturas hispánicas, ejemplar único que hubiera hecho universalmente famoso al Museo de Murcia: hoy se halla en un estrado para dolor y baldón nuestro.

Propaganda socialista

Un interesante discurso de Indalecio Prieto

Jáen.—Ayer mañana ante una enorme multitud, pronunció un interesante discurso político el ministro de Obras públicas, Indalecio Prieto.
Para el partido socialista—dijo—no puede constituir una satisfacción el hecho de participar discretamente en el Gobierno, porque de haber sido ello posible, sin desertar del deber que las circunstancias imponen, hubiera sido para él más conveniente adoptar el papel de colaborador leal conservando su independencia.

De la muerte de Amadeo Vives

De la muerte de Amadeo Vives

Madrid.—Ayer falleció en esta capital el doctor don Angel Palido Fernández.

Entre los amigos parece ser que surgió una acalorada discusión ignorándose los motivos de la misma y la discusión degeneró su rísa, saliendo los protagonistas a la calle, en cuyo momento uno de estos tres últimos, no se sabe cual, puesto que no ha podido comprobarse hizo dos disparos.

La guardia civil de Santomera intervino en el suceso, deteniendo a los tres individuos que riñeron con los dos hermanos y trasladándolos a Murcia a disposición del juez de la Catedral que ordenó su ingreso en la cárcel.

José e Inocencio fueron trasladados a la Casa de Socorro donde fueron asistidos el primero de una herida de arma de fuego en la región supraorbitaria, de carácter grave, y el segundo de otra herida producida por arma de fuego en la región temporal, con salida por el parietal derecho, de pronóstico reservado.

En el sitio denominado Campillo del Esparragal en el ventorrillo que posee Fulgencio Costa se registró un sangriento y desagradable suceso.

Los hermanos José e Inocencio Fernández Valera, de 42 y 28 años respectivamente durante la noche anterior parece ser que se dedicaron a recorrer varios ventorrillos de aquellos alrededores.

Ya en las primeras horas de la mañana ambos hermanos marcharon al ventorrillo de Costa, donde se encontraron con Emilio Vivanco, Manuel Vivanco Baños y un tal Carrión, apodado «El Pipa».

Están los socialistas en el Gobierno. En el Parlamento tienen un grupo más numeroso y más eficaz por su disciplina. No somos hombres que tengamos fijadas nuestras apetencias en un mañana inmediato para desempeñar el Poder, sino que desempeñamos un papel que no nos corresponde. Por eso tenemos deseos de que avancen circunstancias que nos permitan eliminarnos del Poder, sin trastornar para el régimen ni para la República, y entonces instalarnos a la vanguardia del campamento para defender y conseguir nuevos progresos en el orden político y social.

Se aproxima una lucha electoral. En el mes de abril habrá elecciones para renovar los Ayuntamientos. En ellas entrará un factor nuevo: el voto de la mujer. Estas elecciones son por ahora un enigma. Pero estas elecciones tendrán un sentido político, señalarán un rumbo futuro en las elecciones del Estado. Si de esas elecciones el sentido izquierdista de la República sale fortalecido, quedará asegurado el régimen. Pero si el resultado hace girar al menos hacia la izquierda extrema se dejará influir y si es a la derecha también se dejará sentir su influencia.

El señor Prieto terminó su interesante discurso político diciendo que sea cual fueren los resultados debemos tener todos serenidad y procurar cumplir con el deber con un amplio y elevado espíritu ciudadano.

Una nota de la Asociación de Ingenieros

5, a las 11 n.
Madrid.—La ejecutiva de la Asociación de Ingenieros de Caminos ha publicado una nota en la que se hace relación de los servicios que tiene prestados.
Al mismo tiempo protesta respetuosamente del trato que les da el ministerio de Obras públicas.

El festival de la Casa Regional Murciana

Existe gran animación por presenciar la fiesta, que el día 8 se ha de celebrar en el teatro Romea, organizada por la Casa Regional Murciana en Madrid.
El acto promete ser un acontecimiento.
Ayer llegaron a Murcia los elementos del cuadro artístico de la Casa Regional que vienen dispuestos a hacerse aplaudir por el público murciano.
Viene acompañando a los artistas el presidente de la Casa don Pedro Lora.
Nuestro paisano don Joaquín García, director artístico y organizador del festival pasó el día de ayer haciendo preparativos en el escenario del Romea.

Sabemos que trae un magnífico decorado que ha sido pintado en Madrid con objeto exclusivo de estrenarlo en este festival.
Deseamos que el éxito les acompañe, como merecen el desvelo de este grupo de artistas que viene de Madrid para saludar a sus paisanos.

CONFITERIA RUIZ-FUNES

Los mejores dulces—Trapería 48

Hundimiento en el archivo de Alcalá

5, a las 11 n.
Madrid.—Esta noche a las siete se ha producido un hundimiento en el archivo de Alcalá, en la parte que corresponde a las habitaciones del director.

Letras de luto

Defunción y entierro
A edad avanzada dejó de existir en la noche del sábado en nuestra ciudad la respetable señora doña Josefa Riquelme, viuda de García. La finada, en su dilatada existencia,

por su bondad y virtudes había sabido granjearse la simpatía y el respeto de cuantos tuvieron ocasión de tratarla, por lo cual la noticia de su muerte habrá de producir general sentimiento entre sus múltiples amistades y las de sus familiares.

En la tarde del domingo tuvo lugar su entierro, que constituyó una sentida manifestación de duelo, figurando en el acompañamiento el presidente de la Asociación de la Prensa y director de EL LIBERAL señor Serna Alba, y numerosos periodistas.

A su hijo, nuestro estimado amigo don Enrique Garrido Riquelme, hijo político nuestro querido compañero en la Prensa don Luis Ponce de León, y demás distinguida familia, testimoniamos nuestra participación en su profundo dolor por tan irreparable pérdida.

Protectora de los pobres

Número premiado ayer
83

La Tuberculosis y su tratamiento

El ilustre Dr. A. Prosta presidente de la Comisión directiva de los Dispensarios del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, ha emitido el certificado siguiente:
«Que de los numerosísimos ensayos practicados durante años en los enfermos concurrentes a los mismos, con el producto farmacéutico Histógeno Llopis, se desprende la alta utilidad del mismo en el tratamiento de dichos enfermos de manifiesta eficacia en los inapetentes y decaídos.»
Esta certificación demuestra la conveniencia del empleo del Histógeno Llopis en todos los casos de tuberculosis y estados pretuberculosos, anémicos, catarrosos, etcétera.

llegó la noche
una pastilla de
LAXEN BUSTO
le arreglará el intestino
laxante prodigioso!



Otro atraco en Barcelona

En plena calle le roban un saco con cuarenta mil pesetas y documentos de interés

5, a las 6 t.
Barcelona.—Esta mañana se ha cometido un importante atraco en una de las calles más céntricas de la ciudad que no ha podido ser evitado por las numerosas personas que lo presenciaron, entre ellas muchos chófer que allí tienen su punto de parada.

Los empleados de ferrocarriles catalanes Jesús Hernández y Ramón Piquer que llevaban una cartera conteniendo cuarenta mil pesetas en billetes de banco y documentos de interés salieron esta mañana de la estación en la Plaza de España y tomaron un taxi que conducía el chófer Antonio Martínez dirigiéndose a la calle de la Diputación número 239 donde están instaladas las oficinas de los ferrocarriles catalanes.
Al llegar a la puerta de las oficinas vieron que detrás de ellos pasaba un coche del que se espó un individuo. Este sujeto abrió la portezuela del taxi encañonando a los empleados de los ferrocarriles con una pistola. Los empleados observaron que en la acera de enfrente había tres sujetos que también les amenazaban con revólveres.
El joven que abrió la portezuela les invitó a salir del taxi. Este era delgado como de unos treinta años moreno y de cara descolorida. Apuntaba a los empleados dando muestras de inquietud y nerviosidad hasta que llegaron sus compañeros y tras un corto forcejeo arrebataron la cartera a los empleados. Inmediatamente los atracadores subieron al coche y emprendieron la huida rápidamente.
Los empleados de ferrocarriles consiguieron tomar el número de matrícula del vehículo, que es el 2958 de León.
Los empleados de la Compañía Luis Fernández y Ricardo Pujol siguieron largo tiempo al coche de los atracadores, pero como no encontraron en el camino guardia ni agente de la autoridad alguno desistieron de la persecución.
De las oficinas de la Compañía se envió inmediatamente aviso a la Jefatura de policía que envió rápidamente dos agentes para que instruyeran las primeras diligencias.
Como los empleados ni el chófer pusieron el hecho inmediatamente en conocimiento de la policía los agentes se dedicaron a la busca del chófer Antonio Martínez hallándolo nuevamente con el automóvil en su punto de parada.
Es posible que con esto se pueda averiguar quienes son los atracadores.

No obstante parece que tiene intervención, si no directa, por lo menos indirecta en el atraco.

Investigaciones de la policía

Los agentes de policía han practicado una interesante diligencia en la huerta de la casa número 1 de la calle de España en la que vive el detenido Soria.
En una de las excavaciones que se hicieron han sido encontradas seis o siete bombas de las de piña.
En otras excavaciones han encontrado algunos documentos pertenecientes al exconde de Riudoms.

Las informaciones de "Heraldo"

El momento político según Don Alvaro de Figueroa

5, a las 11 n.
Madrid.—Heraldo de Madrid continúa sus interesantes conversaciones con destacadas personas de la política sobre el momento político.
Hoy publica la opinión del exconde de Romanones.
—Yo, dice don Alvaro, creo que el momento político.
La gente habla de una crisis fulminante, de una crisis parcial o total, de crisis, en fin.
Creo que van a sufrir una decepción.
—¿Pero usted no cree en esa crisis?
—No creo que estalle esa crisis. Este Gobierno ha de tener más vida que yo; parece que está inmunizado contra la crisis.

Del atraco en la carretera de Francia

En las excavaciones practicadas han sido hallados documentos del exconde de Riudoms

5, a las 11 n.
Madrid.—Esta mañana han sido interrogados los individuos detenidos en la puerta del Ateneo extremeño.
Entre las declaraciones interesantes se halla la de Cipriano Vera. Este pertenece a la Federación Anarquista Ibérica de la que es presidente.
Vera es amigo de Miguel Soria al que le han sido encontradas varias bombas.
Se le supone complicado en el atraco del exconde de Riudoms.
Para comprobar su intervención en este hecho le ha sido presentado al chófer y la criada, pero ninguno de ellos le ha reconocido.

Washington.—El primer destacamento de hambrientos ha llegado a las puertas de Washington.
El jefe del destacamento ha manifestado que si el presidente Hoover renuncie a su cargo para impedir la entrada de los hambrientos en la capital correrá el riesgo.
Algunos periódicos aseguran que los hambrientos poseen fusiles.

Los "hambrientos" se hallan a las puertas de la capital

5, a las 6 t.
Washington.—El primer destacamento de hambrientos ha llegado a las puertas de Washington.
El jefe del destacamento ha manifestado que si el presidente Hoover renuncie a su cargo para impedir la entrada de los hambrientos en la capital correrá el riesgo.
Algunos periódicos aseguran que los hambrientos poseen fusiles.

La marcha sobre Washington

Forasteros, murcianos, sombreros Belmar

2 Suscritores a pesetas el mes EL LIBERAL

ULTIMA HORA

Un atraco
6, a las 8 mda.

Barcelona.—A primeras horas de la noche, cuando se encontraba sola la dueña de una joyería de la calle de la Traversera, penetró un individuo que le asió un golpe en la cabeza que la derribó sin sentido.
Aprovechándose de su desvan caído, el desconocido se apoderó de un par de pendientes, valorados en mil seiscientos pesetas, y se dio a la fuga.

Teatro Circo Villar

Martes 6 de Diciembre de 1932 a las 6 y 10 y 11 y 12 noche

PROGRAMA

Revista Paramount en español y reposición de la preciosa producción Metro hablada y cantada en español «Sevilla de mis amores», por el gran actor Ramón Navarro y Conchita Montenegro.
Nota: El miércoles aristocrático día 7, «El espectro verde» Intrigante asunto por Lionel Barrymore.

Central Cinema

Jueves 8 festividad de la Purísima. Grandes funciones de cine a las seis y media y diez y cuarto, la monumental obra de gran espectáculo en ocho partes según la famosa leyenda de Warner «Sigfrido», titulada «Los nibelungos», prodigiosa creación de Paul Ritsher.

Cinema Iniesta

desde las cinco de la tarde
Revista sonora y el dibujo sonoro «Cactores diligentes» y reposición de la gran obra «Al Este de Borneo», por Lupita Tovar y Charles Bickford.

Cine Popular

Jueves 8, festividad de la Purísima desde las tres, el asunto americano en 5 partes «El héroe silencioso» y la producción en seis partes «La mujer de lujo», por la encantadora Lee Parry.

¿SUFRE USTED DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS?

S E R V E T I N A L

GUMMÁ

Nos complacemos en ofrecer al público una nueva carta de interés excepcional, y que no dudamos será leída con la atención que merece.

La carta de referencia la firma don Quirino Ferreiro Berrón, abogado y ex Juez de Becerreá (Lugo), cuyo texto es como sigue:

Señor don A. Gummá.—BARCELONA.
Muy distinguido señor: Soy otro de los favorecidos por su producto SERVETINAL.
Desde la edad de 28 años, y tengo 71, vengo padeciendo hiperclorhidria, que durante algunos fui templando con aguas minerales; pero, al llegar a los 50, dieron principio los vómitos, los dolores y las angustias, que sólo el que las sufre puede saber como son.
En el último mes de marzo me acometió uno cual no había tenido ninguno tan doloroso, hasta el extremo de desear la muerte como único remedio que yo creía existiese para no sufrir. Probé algunos tratamientos que no pudieron conseguir ni hacerlos menos sensibles.
En uno de los breves momentos de alguna calma leí el anuncio del SERVETINAL y adquirí un frasco, teniendo la dicha de que ya pude dormir tranquilo la primera noche y al terminar el frasco, terminaron también los dolores y esta es la fecha en que no he tenido más vómitos ni más dolores, ni más angustias, ni sufrimientos, habiéndome arreglado el vientre, que tenía siempre descompuesto, y comiendo desde hace dos meses casi de todo, pues vivo aún con algunas precauciones y continúo tomando el SERVETINAL porque me hace agradable la vida, gozando de un bienestar que no había gozado hace muchos años.
Si para acreditar la existencia de mi enfermedad puedo proporcionar el testimonio de bastantes personas, para justificar mi bienestar me basto yo sólo, que soy el agradecido, y no debo ni puedo mentir ni conducir a fin alguno, máxime no tengo noticias de usted más que la del beneficio incalculable que me ha proporcionado con esta fórmula tan bien preparada.
Y basta de molestias; haga el uso que le convenga de esta carta y sírvale de sincera manifestación de mi admiración y gratitud.

Firmado: QUIRINO FERREIRO BERRON
Abogado y ex juez

Exigid el legítimo SERVETINAL y no admitáis sustituciones interesadas de escaso o nulo resultado

PRECIO: 5'80 Ptas. (timbre 0 30 incluidos) en Centros de Especificos y Farmacias y en MURCIA.—
Farmacia Gamir, Mariano Benlliure 3.—E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3. Valencia